puñadura de su revolver a ella y a sus acompañantes

Entre tanto cada una de las personas que acompañaban a la victima no podian prestarle auxilios por que tenian al frente un individuo que le apuntaba en el pecho obligándoles a no moverse ni dar voces de auxilios.

La señora Juana Solar fué arrastrada barbaramente a las pesebreras dejándola en un estado lamentable.

Inmediatamente después de verse libres los esposos Simon de esta jente se dirijieron a dar cuenta de lo ocurrido al señor Promotor l'iscal don Albino del Fierro, actual juez subrogante, el que dió inmediata órden de allanamiento a les cuartos donde hemos dicho llevaron a la vic

Logró encontrar a la señora Juana Solar en uno de los cuartos, acompanada de Francisco Riquelme y de su mujer Mercedes Valdivia.

En otro departamento cercano fué encontrado del Solar, oculto en un

Este fué conducido a la policía y luego despues a la cárcel pública, donde purgará su delito.

Ademas en otro de los cuartos el Inspector señor Martínez encontró dos revólveres cargados con cinco tiros cada uno

Dejamos constancia de la actitud asumida por el sub inspector José M. Gaete, y del mismo Prefecto que se manifestaron no poder prestar auxilio a la víctima, escusándose de que tenian que tener orden judicial para proceder.

Por otra parte nos hemos informado de que F. Riquelme incitaba a la señora Juana del Solar a que bebiese vino con el fin de embriagarla, resistiéndose la señora a acceder creyendo fuese algun nareótico.

Los paquetes del 14 de Julio

Quedan todavia muchos sin pagar Agradecemos que los paguen pronto para liquidar esa cuenta.

EL ADMINISTRADOR

de los Trabajadores PUBLICACIÓN DE LA MAÑANA

APARECE MARTES, JUEYES
Y SABADO

Para todo asunto relacionado con este periódico y con el taller, dirijir-

Luis E. Recabarren S.

Como debemos de unificarnos

Hoy en dia en que a traves de los mares se deja sentir el fragor de las luchas sociales sostenidas con ardoroso entusiasmo por los trabajadores de las naciones mas avanzadas, mucho se habla de union, por que mas o menos se comprende que la union es indispensable para toda obra en-caminada hacia nuestra emancipacion social.

Pero de tanto que se habla en este sentido muchos obreros no comprenden como y de que manera debemos de unificarnos

Algunos obreros creen cumplir con el sagrado deber que le impone la Union con solo unirse o asociarse para jugar a la pelota para aprender a bailar o para ausiliarse en un caso de enfermedad etc. Piensan que con formar en estos diferentes cuerpos de uniones va no necesitan de otra union pues los basta con la que tienen para vivir tran quilamente

Las tiranias, sufrimientos y mise rias a que diariamente estan sujetos no les causa el menor descontento pues miran estas crueldades con la indiferencia grande de su propia ig

Aunque pese decirlo, el obrero del pais esta muy atrasado en materias de asociaciones que respondan a mejoramiento de su condicion y por lo tanto son muy escasos los conocimientos que posee sobre los movi-mientos sociales que se esperan en todas partes y que pretenden modificar el odioso rejimen de la sociedad actual que los mantiene divididos en ricos y pobres o sea una clase capitalista que explota y class trabajadora esplotada.

Tienen ojos pero no ven, tienen oidos pero no oyen, tienen conocimiento pero no sienten caer sobre sus espaldas el latigo de las injusticias sociales.

Es tenta la ceguera de los obreros que no alcanzan a ver con la mar- Palperia,

QUIERE UD. QUE DESPERTAR

Salga todo los dias

Pues bastará conseguir tres pequeños esfuerzos:

- que nos paguen todas las cuentas vencidas ya sea por suscriciones ó trabajo.
- que todos paguen UN MES anticipado para la suscricrición, cuando principie á salir todos los dias.
- que cada lector de "El Despertar" se consiga un nuevo suscritor o lector.

Si estos tres pequeños esfuerzos se hacen por cada lector en lo que resta en el presentemes "El Despertar" saldría todos los dias desde el 10. de octubre.

Como esto no es una exijencia, ni un imposible, ni injusto, esperamos que los lectores lo hagan.

comenta, las grandes luchas que por su emancipacion social sostiene lo mas del tiempo el proletariado europeo, haciéndolo aparacecer a nuestra vista, para infundirnos temor, comoun elemento malo, sedicioso y revolucionario y agregan: no tenemos que temer en nuestro soto el contajio de ARGENTINA esas ideas revolucionarias, porque nuestro roto es culto y respetuoso cive conforme, queriéndonos decir que el roto es una mansa oveja que no les causa cuidado, y la vez que pretenda levantarse de su pasividad sabrán hacerlo volver a su acostumbrada mansedumbre.

Por eso es que la prensa burguesa se empeña con afan en propagar de un millón de bujías. todas esas ideas de asociaciones en que se encierra el espíritu de las alnas en estrechas, y limitadas aspira-

El obrero no debe de pertenecer a ninguna sociedad que no tienda a resolver el problema económino que nos afecta, porque toda sociedad estraña a esta aspiracion, son en la época actual rémora de todo progreso y jermen de la desunion.

El obrero que ambiciona una mejor vida, debe unirse a la sombra de una sociedad en donde, por medio de sus propios esfuerzos, obtenga beneficios moral y materialmente.

El obrero debe buscar esos centros de estudios, en los cuales otros de de conocimientos, que los ponga en da en la de Senadores. condiciones capaces de romper con |

clero, capital y gobierno. Pero, para desgracia de ellos misentender lo que se les dice diaria mucha oposición. mente para su bien desde las colummas de los periódicos obreros.

En vano el martillo del progreso' ha asestado fuertes golpes en la ven- bierno. da de acero que tienen atada a su vista, pero aun no cae. En vano se ha derramado por su causa la sangre de millares de sus hermanos, pero aun no sienten arder en sus pechos ráfagas de rebeldia. En vano se les grita sin cesar desde un estremo a otro del universo para que se levanten de su letargo y se apresten para luchar, pero aun no despiertan. Siempre siguen tan ciegos, tan sin alma y tan dormidos, que no ven, no oyen, ni sienten cómo a su alrededor jimen los suyos desesperados por el dolor que les produce las tira-nias, el hambre y las desnudeces.

Sin embargo, hai muchos obreros ue comprenden que por medio de la union se pueden remediar en parte ostos males que se sufren, pero de los diferentes sistemas de uniones que existen, debe de adoptarse uno que marche de acuerdo con las necesidades de la época, y la única forma de union en la cual los obreros hallarán su salvacion, consiste en la organizacion de resistencia. En can debemos de unificarnos.

TIEMPOS NUEVOS

AGRUPACION DE IQUIQUE

BARROS ARANA Nam. 9

El directorio sesiona todos los martes a las 8 p. m.

La asamblea sesiona el primer jueves de cada mes.

Los compañeros deben preocuparse de pagar puntualmente sus cuotas.

AGENCIA DE «EL DESPERTAR» EN OF CINA BAN JOSÉ

Se recibe toda clase de trabajos y de ordenes, ventas de libros, periódicos, timbos bochornosos sucesos de Putuma-líneas, del Dirijires é la pieza No 3, frente á is yo.

cada mala fé que la prensa burguesa A traves del Mundo

NOTICIAS De otras Tierras

UNA NUEVA TORRE DE EIFFEL

Buenos Aires.-Un industrial emprendedor se ha presentado á la Intendencia a proponer la construcción de una torre en Palermo, cuya altura seria de 457 metros y que seria coronada por un foco electrico

CONFLICTO ENTRE CLÉRIGOS

Buenos Aires.-Se produjo un serio conflicto entre el gobernador de las arms la provincia de Santa Fé, señor Men-plosivos chaca y el obispo de la Sede señor

La causa primitiva fué que el pri-mero suspendió al cura Gálvez, de la diócesis por inmoralidades cometi-das en el desempeño de sus tareas misticas.

Proyecto que peligra

Lima.-Se estima que el proyecto sobre la deuda interna pasará en la sus compañeros trabajan con en Camara de Diputados; pero se consitusiasmo en ilustrarse en todo órden dera muy difícil que otro tanto suce-

Es muy difícil que la Cámara de el tiempo el yugo que les impone el Senadores se lance á probar el plan clero, capital y gobierno.

Este se encuentra en poder de una mos, no comprenden o no quieren comisión del Senado donde tiene

> El Presidente Legnía hace cuanto relativa: está de su parte por conseguir que éste se apruebe antes de dejar el Go-

EL PRESIDENTE SE VÁ

Lima.—En todo el país se celebrará con grandes festejós, el 24 del resente, la trasmisión del mando de la República.

Se organiza una gran revista en el

Ejército y la Marina. Dicha revista será como la despe- montaña

Utro proyecto ruinoso

dida del actual Presidente.

Durante la sesión del Senado llegó a la sala de improviso el ministro de relaciones, quien pidió sesión secreta. ESF a lo cual se accedió.

Enseguida el ministro solicitó la inmediata aprobación del plan fis cal propuesto por el Ejecutivo pa- los remac ra solucionar los graves problemas declarado de orden económico que afectan al se les par pais. El proyecto se aprobó por el Senado pero se considera mui dificil que pase en la cámara de diputados. generalio

El plan fiscal consulta la entrega Arsenal, de los ferrocarriles a la Peruvian Corporatión la cual suministraría al Es- operarios tado otros treinta millones de soles acuerdos para atender a la conversión de la adoptar. deuda interna.

Festejando al

nuevo Presidente huelga de

Los diversos clubs políticos han tá próxim acordado efectuar una procesión elvica de carros alegóricos en honor del presidente Billinghurst ei dia 24 del presente.

En esa fecha estará ya en el ejercicio del poder.

Los presidentes de los mismos

clubs banquetearán al señor Billinghurst el 6 de Octubre en el Parque discutida Zoolójico.

EL ASUNTO DEL PUTUMAYO

Los diarios censuran unanimemen. industrias

te la in

BO CA

La Pi do en 1 acusacie tro de vindica le hacer Crédito cola v v correcci bierne. concurr

Este la inte que se l Colonia NEGO

La Pa el deleg noroeste dique a acojida sobre ui nos gon nos por ros de e

conferer

Cámara

instalaci tuchos.

JUBIL La Pa ley por l á los Mir de Justie

y Manue URI

UN

Monte ha de qu construc vo recon obra, ha mento d çae agre complen

fin un cr

EST

Raleig habían b

Comun puestos a

jornales y de trabaj NACION

dos y sen cion de al por haber marcaban

Madrid